

Stuttgart, 06.11.2023

Haushalt 2024/2025

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 23.11.2023

Sport - Calisthenics – Trendsport mit dem eigenen Körpergewicht

Beantwortung / Stellungnahme

Calisthenics hat sich in den letzten Jahren zu einem immer beliebteren Fitness-Trend entwickelt. In Stuttgart wurden aus diesem Grund in den vergangenen Jahren immer mehr Anlagen installiert. Mittlerweile gibt es im Stuttgarter Stadtraum 15 Calisthenics-Anlagen. Diese befinden sich teilweise auf städtischen Flächen (Grünanlagen oder Spielplätze) oder auf Sportvereinsanlagen. Die Calisthenics-Anlagen, die sich auf den Anlagen der Sportvereine befinden, sind dann geöffnet und für die Bürger*innen kostenlos nutzbar.

Calisthenics ist eine Trainingsform, bei der das eigene Körpergewicht als Widerstand dient. Eine Calisthenics-Anlage besteht in der Regel aus Stahlgerüsten, die in ihrer Konstruktion an Barren und Recks erinnern. Durch Dip-Stationen, Klimmzugstangen und Hangelleitern kann das Training mit dem eigenen Körpergewicht durchgeführt werden. Die Anlagen sind meist kompakt angeordnet und können auf kleinem Raum realisiert werden.

Im Stadtbezirk Möhringen ist bisher keine Anlage vorhanden. In Zusammenarbeit mit dem Garten-Friedhof und Forstamt ist im Zuge der Sanierung des Spielplatzes Fasanenhof Ost die Realisierung einer Calisthenics-Anlage für 2024/2025 geplant. Die dafür notwendigen Planungs- und Umsetzungsmittel sind Bestandteil der Budgetanmeldung im Rahmen der GRDrs 557/2023 „Fortschreibung der Richtlinien zur Förderung von Sport und Bewegung“ (Rote Liste).

Vorliegende Anfragen/Anträge:

2058/2023 CDU

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dr. Clemens Maier
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>